



COMMUNIQUÉ

Apprendre à panser les blessures du passé

Du 12 au 22 juillet prochain, 26 délégués de neuf pays d'Afrique francophone convergeront vers Grand-Popo pour se former à l'animation de la guérison des mémoires. Deuxième édition de ce programme de formation, créé en 2022.

L'idée est née en août 2019, lors de la première visite du père Michael Lapsley au Bénin. A cette occasion, le fondateur de l'Institut pour la guérison des mémoires, dont le siège se trouve en Afrique du Sud, présentait pour la première fois en terre africaine l'édition française de son autobiographie « Guérir du passé ».

Michael Lapsley, prêtre anglican d'origine néo-zélandaise, a été victime en 1990 d'un colis piégé envoyé par les services secrets sud-africains en raison de son engagement dans le mouvement anti-apartheid. Lors de cet attentat, il a perdu ses deux mains, un œil et une partie de sa capacité auditive. Suite à la chute du régime de l'apartheid, il a fondé l'Institut pour la guérison des mémoires (Institute for Healing of Memories) afin d'aider la population sud-africaine à surmonter les séquelles de la ségrégation raciale au moyen d'ateliers d'écoute et de partage, offrant un pas vers la guérison. Sa méthodologie s'est maintenant répandue dans une vingtaine de pays.

A la suite de ce premier passage, qui a connu un franc succès et a touché beaucoup de monde, la décision était prise, avec les partenaires sur place, de lancer un programme biennal de formation d'animateurs de cette méthode pour l'Afrique francophone, avec l'aide du gouvernement du Luxembourg. Une première édition a eu lieu à Cotonou en 2022, à laquelle ont participé des stagiaires de sept pays avant d'entreprendre des travaux pratiques sur le terrain en 2023.

Organisée et animée par l'*Institute for Healing of Memories* (Afrique du Sud) et son association sœur européenne *Healing of Memories Luxembourg*, sous la direction du père Michael Lapsley, la deuxième édition de ce programme débutera par une session, qui se tiendra du 12 au 22 juillet 2024 à Grand-Popo, sous le patronage de l'Ambassadrice d'Afrique du Sud, du Chargé d'Affaires de l'Ambassade du Luxembourg, de l'Archevêque de Cotonou et du Médiateur de la République du Bénin. 26 stagiaires, provenant de 9 pays d'Afrique francophone (Bénin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Mali, Niger, RDC, Rwanda, Sénégal et Togo), y participeront pendant 10 jours avant de repartir pour organiser en 2025 des ateliers de guérison des mémoires dans leurs pays respectifs, soutenus par leurs formateurs.

La coordination locale est assurée par l'ACAT Bénin (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture).

Cotonou, le 24 juin 2024

Vidéos : *L'histoire de Michael Lapsley* (16') : www.youtube.com/watch?v=muJgx0TO48s
Michael Lapsley : Guérir du passé (7') : www.youtube.com/watch?v=7la2_JVmMM4&t=16s
Un pas vers la guérison (17') : <https://www.youtube.com/watch?v=uJtMPLcyHp4&t=161s>

Contacts : Mme ONYIMA Christiana Chinonyelum, coord. du secrétariat, nonyeivory@gmail.com,
tél. 91 18 29 67
M. ZOHOUN Pascal, ACAT Bénin, paszohoun@yahoo.fr ; tél. 97 47 99 51
M. BYRNE Patrick, Healing of Memories Luxembourg, patrick.byrne@healing-memories.lu ;
tél. +352 621 315155 ; <https://healing-memories.lu>